



Presseinformation

Graz, 30. April 2012

„Flora“|12: Startschuss für 53. Landesblumenschmuckbewerb

Der steirische Blumenschmuck- und Gartenkulturbewerb wird seit dem Erzherzog-Johann-Gedenkjahr im Jahre 1959 jährlich durchgeführt und findet 2012 bereits zum 53. Mal statt! Die Initiatoren des 53. steirischen Landesblumenschmuckbewerbs – Tourismusreferent Landeshauptmann-Vize Hermann Schützenhöfer und der „Steirische Verband der Gärtner und Baumschulen“ - laden wieder alle blumenbegeisterten Steirerinnen und Steirer sehr herzlich dazu ein teilzunehmen.

Kurze Rückschau auf 2011:

Rund 38.000 blumenbegeisterte Steirerinnen und Steirer ließen die Steiermark aufblühen! Im Jahr 2011 haben insgesamt 312 Gemeinden an den Wettbewerben „Öffentlicher Wettbewerb“ (84 Gemeinden) und „Einzelbewerb“ (228 Gemeinden) teilgenommen. 25 Projekte gestalteten Kinder und Jugendliche.

„Die Flora“|12 - Kategorien:

Neben den Ortsbewertungen „Schönste Stadt“, „Schönster Markt“, „Schönstes Dorf“, „Schönstes Gebirgsdorf“, „Schönste Katastralgemeinde“, **werden insbesondere folgende Einzelbewertungen vorgenommen: Private Objekte** „Häuser mit Vorgärten“, „Häuser ohne Vorgarten“, „Gärten“, „Wohnblocks, Siedlungen und Wohnstraßen“, „Bauernhöfe“, „Bauernhöfe in steiler Hanglage“, „Buschenschenken und Heurige“, „Gewerbebetriebe“, „Gaststätten und Hotels“ und „Besondere Leistungen“ (z.B. Kinder- und Jugendprojekte).

40 Jahre Steiermark-Herz – Fotowettbewerb lebt neu auf: Das Steiermark Herz feiert heuer seinen 40. Geburtstag, aus diesem Anlass wird der Fotowettbewerb „Steiermark-Herz“ wieder ausgetragen. Unter den Teilnehmern im privaten Bereich werden Steiermark-Urlaube verlost. Einsendeschluss: 01. August 2012

Die Wettbewerbe **„Schönste Gärtnerei“** und **„Schönste Baumschule“** werden nach einem Jahr Pause wieder ausgetragen. Wir freuen uns, dass sich die Gartenbaubetriebe dieser Herausforderung stellen und sich um die Auszeichnung in Gold bemühen.

Schlussveranstaltung 2012: Anlässlich des 53. Blumenschmuckbewerbs wird als Höhepunkt am 30. August eine große Schlussveranstaltung in Semriach stattfinden.

Zur Bewertung: Die Erstbewertung wird von den örtlichen Juroren (Gärtnerbetriebe, Bürgermeister, Tourismusobleute und Blumenfreunde) vorgenommen, die Endbewertung von der Bewertungskommission (Landesjury), die mehrere Wochen im Sommer in der gesamten Steiermark sämtliche Einzelobjekte begutachten und beurteilen wird. Die Jury legt Wert auf ein stimmiges Gesamtbild, bei dem der Blumenschmuck zum Objekt passt und art- und standortgerecht bepflanzt wird.

Wichtige Termine zum Landesblumenschmuckbewerb 2012:

25. Juni 2012	Anmeldeschluss für den „Öffentlichen Bewerb“ sowie für den Einzelbewerb
30. August 2012	Schlussveranstaltung und Preisverleihung in Semriach

Jury 2012

	Vorname	Nachname	Funktion
Frau	Margrethe	Edler	Gärtnerin
Frau	Elfriede	Fassel	Gärtnerin
Herr	Johann	Friedl	Gärtnermeister
Frau	BB Martha	Hörmann	
Frau	Johanna	Iberer	
Frau	LKR Maria	Kickmaier	
Herr	Ing. Gert	Meister	
Herr	Altbgm. Helmut	Pichler	
Herr	Gerhard	Rexeis	Fahrer der Jury
Herr	Mario	Rexeis	Fahrer der Jury
Herr	Ing. Heinrich	Salomon	
Frau	Maria	Steiner	
Frau	Irmgard	Underrain	
Frau	Juliane	Weißensteiner	Sprecherin der Jury
Herr	Klaus	Wenzel	Gärtnermeister

Tourismusreferent **Landeshauptmann-Vize Hermann Schützenhöfer:** „Die Steiermark ist nicht nur das Grüne Herz Österreichs, sondern auch das Land der grünen Daumen Österreichs. Knapp 40.000 Blumenliebhaberinnen und Blumenliebhaber verwandeln die Steiermark alljährlich in ein duftendes Blütenmeer, ohne diese viele fleißigen Hände wäre die Steiermark nicht das was sie ist: Das schönste Bundesland Österreichs. Meinen herzlichen Dank allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern, die jedes Jahr wieder mit ihren Blumen-Kunstwerken das ihre zum Aufblühen des Landes beitragen.“

Obmann der Steirischen Gärtner und Baumschulen **Ferdinand Lienhart:** "Die Teilnehmer des Blumenschmuckbewerbs sind immer wieder aufs Neue gefordert aus einer Vielfalt an Farben und Sorten individuelle Kombinationen für sich zusammenzustellen. Nach dem Pflanzen, stellt dann die richtige Pflege der Blumen die nächste Herausforderung dar, um die Blütenpracht bis in den Herbst zu erhalten. Das Auszeichnungssystem im öffentlichen Bewerb mit den 5 Floras, welches im Vorjahr neu eingeführt wurde, fand großen Anklang. Herzlichen Dank allen, die beim Blumenschmuckbewerb teilnehmen und in diesem Sinne wünsche ich Ihnen viel Freude und Erfolg."

Anmeldung und Information zum Blumenschmuckbewerb 2012:

Anmeldung auf der Website der steirischen Gärtner und Baumschulen für den Landesblumenschmuckbewerb unter www.blumenland.at

Ansprechperson:

Steirische Gärtner und
Baumschulen:

Renate Jausner-Zotter, Tel: 03135/51-0-35
office@blumenschmuck.at